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統新光訊股份有限公司 



公司簡介 
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設立日期  2003年08月01日 

董事長  李英坤 

總經理  藍宏利 

實收資本額  3.85億 (NTD) [截至 2021年10月31日] 

公司員工數  243名 [截至 2021年09月30日] 

廠房分布  南科廠 6,930平方公尺          

主要營業項目 

 光通訊主動元件使用之薄膜濾光片 

 光通訊被動元件使用之薄膜濾光片 

 光學鍍膜元件 & ODM 



電信設備商市場占比(含無線設備) 

市場狀況 -1 

愛立信：捲華為風暴導致在中國失勢 
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市場狀況 -2 



市場狀況 -3 

國際大廠平均毛利30.9%，2021下滑原因有二， 
一、晶片短缺導致高毛利產品出貨減少 
二、相關半導體材料成本上升 



市場狀況 -4 

2021年6月25日，中國移動採購招標發佈5G 700M無線網主設備公告，屬低頻產品，
且使用WDM產品不多 
2021年12月預估有中國移動針對2022~2023年採購標案 

LightCounting(LC)發佈2021年10月光通信市場預測報告 

http://www.iccsz.com/site/CN/Search.aspx?page=1&keywords=LC&column_id=ALL&station=%E5%85%A8%E9%83%A8
http://www.iccsz.com/site/CN/Search.aspx?page=1&keywords=%e5%85%89%e9%80%9a%e4%bf%a1&column_id=ALL&station=%E5%85%A8%E9%83%A8


光通訊市場總結 
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• 美國於2020年對華
為實施制裁 

• Covid-19導致客戶
庫存消化變慢 

• 半導體供應鏈不足
導致缺晶片 

• 營運商投資5G無法
得到對等回報，如
同蓋捷運網一樣，
網路未能完整串聯
反而招致抱怨連連 

• 整體需求減少也導
致供過於求價格降
低 

 

• 2021光通市場延宕，
該建設的還是會建
設 

• WFH帶動FTTH&雲
端需求增加 

• 2021Q4美系客戶
需求開始 

• 未來自駕車&元宇
宙需要更大更多的
傳輸容量 
 



非光通應用持續開發 

非光通領域 進度 

生醫濾光片 
美系大客戶首次送樣失效，進行設計調整與改善 
第二次已送樣，客戶在評估樣品階段 

半導體相關 
仍持續合作開發，但後段半導體產能不足導致客戶
多樣開發延宕 

光學雷達 
美系客戶進行第一階段驗證(車用驗證期較長也較嚴
格)，目前客戶告知市場尚未起量 

3D 感測 940nm 濾片持續配合客戶設計導入 
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經營實績(1) 

 市場別營收情況: 
[雲端]介於100Gbps轉換成400Gbps 過渡期使需求暫時停滯 
[被動] 華為影響中國市場之接單情況趨緩 ;歐美5G市場受新冠疫情影響客戶
端庫存偏高, 且高速產品出現缺晶片之情況而使濾光片需求減緩. 
[代工]原預計各項代工業務中, 除Mini LED照計畫進行外, 其餘生醫,Liadr,微
機電等之開發送樣階段較預期長. 
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經營實績(2) 
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經營實績(3) 
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Thank you for your attention.  
Have a great day! 

簡報完畢 
敬請指教 


